

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales. Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE "LA CRÓNICA,"

En Badajoz, un mes 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 ídem.—Extranjero, trimestre, 6 ídem. La correspondencia se dirigirá al administrador. No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LVI.—Núm. 10.809

Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18

Domingo 9 de Octubre de 1910

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

(CONCLUSIÓN)

Alocución

El gobernador civil de Lisboa, Eusebio León, publicó una alocución dirigida al pueblo diciendo que el orden y el trabajo eran la divisa de la patria, libertada por la República, y aconsejando que se guardara respeto á las personas y propiedades de los extranjeros y portugueses, cualesquiera que fuesen sus clases, profesiones y políticas ó religiosas.

El crucero "Don Carlos"

En la mañana de dicho día un vapor que llevaba á bordo muchos paisanos armados, se aproxima al crucero *Don Carlos*.

Algunos de los oficiales de éste hacen fuego sobre el vapor, el cual atraca al crucero y lo invaden fraternizando los paisanos con los marineros que atacan inmediatamente á la oficialidad, resultando herido gravemente el comandante del crucero Alvaro Pereira y el teniente Matha.

Los demás oficiales se rinden.

Varias noticias

Durante el día los revolucionarios se van apoderando de diferentes puntos que ocupaba la policía.

El gobernador licencia la guardia municipal.

Los Sres. Teixeira de Sousa, presidente del último gabinete monárquico y Raimundo Botello se presentan á entregar el gobierno á la nueva autoridad militar.

Proclama

El gobierno provisional da una proclama saludando á las fuerzas de mar y tierra que con el pueblo han instaurado la República para felicidad de la patria.

Confía en el patriotismo de todos y como la República está hecha, invita á los oficiales del ejército y de la marina que no han tomado parte en el movimiento, á que se presenten en el cuartel general á prometer bajo su palabra de honor, la más absoluta lealtad al nuevo régimen.

Comunicación oficial á las potencias

El Gobierno provisional telegrafió por el cable submarino á todas las potencias participándoles la proclamación de la República.

Alocuciones

El Directorio del partido republicano publicó una alocución, y el ministro del Interior, que se encontraba con su automóvil cerca de la Cámara municipal, se dirigió al pueblo recomendándole que procediese con la mayor cordura y aconsejándole el respeto á las personas y las propiedades.

El público aplaudió con entusiasmo al ministro y ofreció seguir el consejo. Como se ve, va confirmándose cuanto dijimos ayer al principio de este relato.

En el palacio de Ajuda

A las dos y media fué izada la bandera republicana en el palacio de Ayuda.

Nombramiento de Gobernadores civiles

En el día quedaron nombrados los Gobernadores civiles.

Suicidio

Confírmase la noticia, que el periódico *La Capital* había desmentido, de haberse suicidado el vicealmirante Cândido de los Reyes, diputado por Lisboa, quien creyó que había fracasado la revolución, impulsándole esto á darse la muerte.

Agresión de unos frailes

contra un grupo de paisanos

Al pasar un grupo del pueblo por la calzada da Arroyo, dispararon contra aquél algunos tiros desde una ventana de una casa del número 38.

Los paisanos derribaron las puertas y entraron en la casa, encontrando 13 padres Franciscanos que, poseídos de crucifijos, pedían que no se les maltratase. Fueron detenidos, conduciéndoseles al cuartel general.

Falsa adhesión

Veinte guardias municipales armados y provistos de una bandera republicana, se presentaron en el cuartel general, donde se les recibió cariñosamente.

Aprovechando un momento de distracción de los soldados de la República, dispararon sus fusiles contra éstos, matando á dos é hiriendo á otros muchos.

Los guardias municipales fueron inmediatamente desarmados y presos.

El pueblo ha tratado de asaltar la casa de José Luciano de Castro

Un grupo del pueblo trató de asaltar la casa del jefe del antiguo partido progresista, donde se encontraban únicamente un criado y dos policías, pues el Sr. Castro se había refugiado en otra durante la noche anterior.

Acudió el ministro del Interior, Antonio José de Almeida, y con sus palabras consiguió que el grupo se retirase.

Asalto de un cuartel

Un grupo de gente maleante asaltó el cuartel de la cuarta compañía de la guardia municipal, que estaba guardado por un soldado y cuatro paisanos, quienes, á pesar de sus heroicos esfuerzos, no pudieron impedir que los asaltantes se apoderaran de cuanto había en el cuartel.

Acudieron paisanos armados y algunos militares, que dispersaron á los asaltantes, hiriendo á cinco.

Día 6

Se reciben multitud de adhesiones al nuevo régimen.

La noticia de la proclamación de la República produjo gran entusiasmo en muchas partes.

El pueblo va entregando las armas que le repartieran.

Medidas adoptadas por la autoridad militar

El comandante general de Lisboa, que en el día 5 había ordenado que todos los establecimientos de bebidas se cerraran á las cinco de la tarde, dispuso el día 6 que dichos establecimientos, así como los cafés y casas de comida, pudieran estar abiertos hasta las ocho de la noche.

Visita significativa

El comandante de un buque de guerra inglés, anclado en el Tajo, desembarcó en la mañana del 6 dirigiéndose á la Cámara municipal, donde cumplimentó al Gobierno provisional.

Más buques ingleses

En la noche del 5, llegaron al puerto de Lisboa 6 acorazados ingleses.

Animación extraordinaria

Muchos coches y automóviles circulan por la tarde.

La animación en toda la ciudad, es extraordinaria.

Muchos ciudadanos ostentan lazos con los colores verde y encarnado.

Todo terminado

Como se ve, el día 6 terminó el movimiento revolucionario y quedó instaurada la República en el país.

Mejor dicho: todo quedó terminado el día 5, en que la familia real se embarcó en el yate *Doña Amelia*, dirigiéndose á Gibraltar, y se constituyó el Gobierno provisional.

Día 7

Se recibe la noticia de que en Oporto millares de personas aclamaron el día 6

el nuevo régimen, adhiriéndose la guarnición.

Tranquilidad

En todo Portugal reina tranquilidad completa.

En Lisboa

Las casas de banca, protegidas por hombres del pueblo, hacen sus operaciones ordinarias.

También funciona el Banco de Portugal, donde prestan el servicio de guardia paisanos y marineros.

Fuimos buenos profetas

Como ven nuestros lectores fuimos buenos profetas al anunciar ayer que las especies propaladas por las gentes reaccionarias, acerca de asesinatos é incendios, resultarían falsas probablemente.

Felicitación

Se le enviamos y muy cordial al pueblo portugués, y en especial al de Lisboa, por la instauración de la República.

Son ya ciudadanos de un país en que impera la libertad.

LOCAL Y REGIONAL

Edicto

Don Leopoldo Robles Cuellar, Alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento Constitucional de esta capital.

Hago saber: Que aprobadas por dicha Excmo. Corporación y por la Junta municipal de señores asociados las bases para adquirir de la sociedad Anónima del Alumbrado eléctrico de Badajoz, el edificio, las obras de fábrica, la maquinaria, la red de distribución, el almacén de material y los contadores propios de dicha Sociedad con la rebaja del 25 por 100 de sus respectivos importes totales, según lo prevenido en la escritura de 17 de Noviembre de 1889 y en el precio de 255.597 pesetas tres céntimos que será satisfecho con el producto de la enajenación de láminas procedentes del 80 por 100 de los bienes de Propios de este municipio, hasta completar dicha suma; queda de manifiesto por diez días en la Secretaría general del mismo, el expediente que se tramita al efecto para que puedan examinarse y hacer las reclamaciones que crean convenientes, dentro de dicho plazo, todos los particulares que lo consideren oportuno.

Badajoz 8 de Octubre de 1910.—*Leopoldo Robles*.

Hurto

Santa Amalia.—Detenido Ginés Carrasco Sosa, por allanamiento de morada y hurto de cien pesetas á su convecino Daniel Román Prado.

Le cortó el chaleco

Segura de León.—La guardia civil de este puesto dá cuenta de la detención de Juan Terrón Díaz, quien en el sitio conocido por el convento de San Francisco, robó 27 pesetas á Nicolás Díaz, que las guardaba en un bolsillo del chaleco, cortándole el bolsillo y llevándose éste con el dinero.

Ladrón detenido

El comandante del puesto de la Guardia civil de Don Benito, en telegrama dirigido ayer al Gobernador, le da cuenta de que por la pareja de escolta del tren número 57 fué detenido un sujeto llamado Carlos Torres, como presunto autor del robo de 26.500 pesetas, realizado en el Hotel Cabañas, de Zafra, en la noche del día 5 y del que fué víctima D. José Benito, habiendo sido recuperada la cantidad robada.

El detenido fué conducido á Zafra.

Escrito lo que antecede, llega á nosotros el rumor de haberse suicidado en Zafra el sujeto en cuestión.

Hemos acudido al Gobierno civil; pero allí no ha sido posible comprobar si ese rumor tiene fundamento.

Nombramiento

Ha sido nombrado oficial de la sección de Pósitos de esta provincia, con el haber anual de 1.500 pesetas, D. Fernando Pinna Cabrera, que hasta la fecha ha desempeñado el cargo de auxiliar de referido Centro.

Sea enhorabuena

Han regresado de Madrid D. Francisco Santos, propietario del gran hotel La Favorita, y su bellísima hija Manolita, habiendo obtenido ésta las brillantes notas de sobresaliente en el séptimo año de piano en el Conservatorio.

Regalos de boda

A la lista que publicamos ayer hay que agregar los siguientes:

Señorita María Luisa Collazo.—Abanico. D. Francisco Rabazo.—Estuche con media docena de cuchillos de plata. D. Manuel Navas.—Espejo de plata para tocador.

EL 606

Grande es la revolución que en el campo de la medicina ha venido á producir el específico denominado con este número. No menos grande ha sido la revolución producida en el campo de la industria con la aparición del café torrefacto marca **Las Tres Estrellas**; aquél es una maravilla para la curación de la avariosis; éste es un prodigio también para la salud, produciendo además, con su aroma, un deleite sin igual á los que lo toman.

Servicio telegráfico

Madrid 8 (12'15).

Noticias que se confirmarán seguramente

Despachos de Londres dicen que el gobierno inglés será, probablemente, uno de los primeros que reconozcan la república portuguesa.

La sangría

Coruña.—Durante Septiembre emigraron á Cuba y á la Argentina 4.030 individuos.

Van á zarpar para la Argentina cinco vapores conduciendo 2.500 emigrantes.

Dado el número de plazas pedidas, se calcula que emigrarán de 20 á 25.000 personas.

Atropelladas por un tren

Calatayud.—El tren rápido arrolló á dos hermanitas que intentaron cruzar la vía.

Ambas quedaron horriblemente desatropelladas.

Alcalde detenido

Los carabineros han detenido al alcalde de Les (Lérida), por haber descubierto que preparaba la entrada de una partida de contrabando.

Desórdenes graves

Praga.—Por la carestía de las subsistencias han ocurrido graves desórdenes en Kladio (Bohemia).

Hay 50 heridos.

Un caso de longevidad

Limoche.—Ha fallecido una mujer que contaba 106 años de edad.

Aún se dedicaba á las faenas agrícolas.

SE ARRIENDA la montanera de la dehesa de «Sagrajas», con pastos ó sin ellos. Para tratar, con el arrendatario, posada de Santa Lucía. Badajoz.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña».

Publicación
Anuncios en or-
de planes, 5 centimos
de pesos la línea.
Los parámetros
los que se publican
on las demás planas y
las comunicaciones a pro-
las comunicaciones.
Los originales no se
devolverán.

LOS SUCEOS DE PORTUGAL

El gobierno civil de Lisboa, Lisboa

El gobernador civil de Lisboa, Lisboa, ha publicado una resolución dirigida al pueblo de Lisboa, en la que se le pide que se mantenga en el orden y en la tranquilidad, y se le advierte que si se producen actos de violencia, se tomarán las medidas necesarias para reprimirlos.

El crucero "Don Carlos"

En la mañana de dicho día un vapor que llevaba a bordo muchos pasajeros arribó a Lisboa, se aproximó al crucero "Don Carlos" y algunos de los oficiales de este hicieron fuego sobre el vapor, el cual atacó al crucero y le ocasionó graves daños. El comandante del crucero, Sr. Avelar Pereira, y el teniente Sr. Silva.

Varias noticias

Durante el día los revolucionarios se ocuparon de diversos puntos que el gobernador licencia a la guardia municipal. Los Sres. Teixeira de Sousa, presidente de la última reunión monárquica y Sr. José Botelho se presentaron a entregar el gobierno a la nueva autoridad militar.

Yelamos

El gobierno provisional de una provincia se ha establecido a las órdenes de mar y tierra con el pueblo han instaurado la República para felicidad de la patria. Consta en el patriotismo de todos y como la República está hecha, invita a los oficiales del ejército y de la marina que no han tomado parte en el movimiento, a que se presenten en el cuartel general a prestar el juramento de honor a la nueva absoluta caída al nuevo régimen.

Comunicación oficial a las potencias

El gobierno provisional de Lisboa, por el cable submarino a todas las potencias participando la proclamación de la República.

Noticias

El Directorio del partido republicano publicó una resolución, y el ministro del Interior, que se encontraba con su automóvil cerca de la Cámara municipal, se dirigió al pueblo recomendándole que se mantuviera en el mayor orden y se abstuviera de todo acto de violencia y de agitación.

En el palacio de Ajuda

A las dos y media llegó la bandera republicana en el palacio de Ajuda. Nombramiento de gobernadores civiles. En el día quedaron nombrados los gobernadores civiles.

Suicidio

Confirmando la noticia, que el periódico "La Oposição" había desmentido, de haberse suicidado el viceministro García de los Reyes, después de haber presenciado la revolución, impulsado este a darse la muerte.

Fuertes adheridas

Varias guarniciones municipales armadas y provistas de una bandera republicana, se presentaron en el cuartel general, donde se les recibió con entusiasmo. Aprovechando un momento de distracción de los soldados de la República, dispararon sus rifles contra estos, matando a dos e hiriendo a otros muchos. Los guardias municipales fueron inmediatamente desarmados y presos.

El pueblo ha tratado de asaltar la casa de José Luciano de Castro

Un grupo del pueblo trató de asaltar la casa del Sr. José Luciano de Castro, pero fue rechazado por las fuerzas armadas. El Sr. Castro salió a las 10 de la noche.

Asalto de un cuartel

Un grupo de gente malintencionada asaltó el cuartel de la Guardia Nacional, pero fue rechazado por las fuerzas armadas. Los atacantes fueron desarmados y presos.

Medidas adoptadas por la autoridad militar

El comandante general de Lisboa, Sr. Avelar Pereira, ha adoptado varias medidas para mantener el orden y la tranquilidad en la ciudad. Entre ellas se encuentran la suspensión de las reuniones públicas y la prohibición de llevar armas.

Visita significativa

El comandante de un cuerpo de guerra inglés, anclado en el Tago, se dirigió a Lisboa en la mañana del 6 de octubre, para visitar al gobernador civil y al jefe del gobierno provisional.

Más buques ingleses

En la noche del 5, llegaron al puerto de Lisboa 6 acorazados ingleses. La animación en toda la ciudad, es extraordinaria.

Todo terminado

Como se ve, el día 6 terminó el movimiento revolucionario y quedó instaurada la República en el país. Mejor dicho: todo quedó terminado el día 6, en que la familia real se embarcó en el yate "Lola" para Inglaterra, dejando a Gibraltar, y se constituyó el Gobierno provisional.

Contra un grupo de prisioneros

Al pasar un grupo del pueblo por la calle de Arco, dispararon contra él algunos tiros desde una ventana de una casa del número 38.

CONTINUACION DE "LA CRÓNICA"

Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18
Domingo 9 de Octubre de 1911

En Lisboa

Las casas de banca, prohibidas por los miembros del pueblo, hacen sus operaciones ordinarias. También funciona el Banco de Portugal, donde presta el servicio de guardias pesadas y militares.

Fuertes buenas praxias

Como ven nuestros lectores, las buenas praxias se están haciendo por las gentes de Lisboa, a pesar de los obstáculos que se les oponen. Se les ha dado un carácter de solemnidad y de importancia.

Elitización

Se le adivina y muy cordial al pueblo portugués, y en especial al de Lisboa, por la instauración de la República. Son ya ciudadanos de un país en que impera la libertad.

Edicto

Don Leopoldo Nobres O'Neill, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento Constitucional de esta capital. Hago saber: Que aprobada por dicha Excmo. Corporación y por la Junta municipal de señores asociados las bases para el estudio de la sociedad Anónima de Adquisición de las obras de Lisboa, el edificio de la distribución, el almacen de material y los contadores propios de dicha sociedad con la tarifa del 25 por 100 de sus respectivos importes totales, según lo previsto en la escritura de 17 de Noviembre de 1889 y en el precio de 252.987 pesetas tres cuartos que será satisfecho con el producto de la enajenación de las minas propias de este municipio, para la completa dicha suma; queda de manifiesto por diez días en la Secretaría general del mismo, el expediente que se tramita al efecto para que pueda examinarse y hacer las reclamaciones que crean conveniencias, dentro de dicho plazo, lo que los particulares que lo desearan, deben hacer en el Ayuntamiento, hasta el día 10 de Octubre de 1911.—Alcalde, Noble Nobres.

Noticias

Se ha anunciado que se confirmará el régimen de la República. La noticia de la proclamación de la República produjo gran entusiasmo en muchos puntos. El pueblo se entregaba las armas que se recibían en multitud de adhesiones al nuevo régimen.

La santería

Después de la caída de Lisboa, se ha reanunciado la santería. Los santeros han comenzado a ejercer su profesión, lo que ha causado gran satisfacción en el pueblo.

La santería

Después de la caída de Lisboa, se ha reanunciado la santería. Los santeros han comenzado a ejercer su profesión, lo que ha causado gran satisfacción en el pueblo.

La santería

Después de la caída de Lisboa, se ha reanunciado la santería. Los santeros han comenzado a ejercer su profesión, lo que ha causado gran satisfacción en el pueblo.

La santería

Después de la caída de Lisboa, se ha reanunciado la santería. Los santeros han comenzado a ejercer su profesión, lo que ha causado gran satisfacción en el pueblo.

Publicación
Anuncios en or-
de planes, 5 centimos
de pesos la línea.
Los parámetros
los que se publican
on las demás planas y
las comunicaciones a pro-
las comunicaciones.
Los originales no se
devolverán.

LA REGIÓN EXTREMA

Redacción y Administración: Arco-Aguero, 18
Domingo 9 de Octubre de 1911

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.

Regalos de boda

A la lista que publicamos ayer hay que agregar los siguientes:
Señorita María Luisa Collazo—Amarillo.
D. Francisco Habaño—Estrecho con me-
dalla de oro de castillo de plata.
D. Manuel Navas—Paño de plata
para cocinar.

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.

El caso de los portugueses

Los portugueses han debido al Gobierno civil, pero allí no ha sido posible proporcionarles el apoyo que necesitaban.